

東藤島地区の誇り

## 岡倉天心ゆかりの地「東藤島」



東藤島地区は、東京美術学校を開校し、校長として世界に日本文化を紹介した岡倉天心ゆかりの地である。天心は、福井藩士岡倉勤右衛門の子として横浜で生まれた。幼年時代に橋本左内の影響を強く受け、「私は日本国越前の生まれである」と語り、越前人の血が流れていることに終生誇りを持って生き続けた。毎年、東藤島小学校の児童や地区民を対象として『岡倉天心を知ろう』という学習会を開いてその生い立ちや偉業について学習している。



毎年、『岡倉天心福井県顕彰会』が天心の命日に当たる9月2日、菩提寺である浄土真宗本願寺派西超勝寺で『天心忌』を行って遺徳を偲んでいる。当日は東藤島小学校の6年児童も参列し、天心の功績をたたえる『誓いの言葉』を述べている。



岡倉家の墓碑は西超勝寺の境内の一角にあるが、その場所がわかりにくかった。『岡倉天心福井県顕彰会』では、案内の標柱を立て墓碑の周りを整備した。命日には大勢の方がお参りに来られている。



東藤島公民館 館長  
山下 和雄さん

平成27年度から現職。「東藤島地区は近代日本美術界をけん引した岡倉天心ゆかりの地です。『岡倉天心福井県顕彰会』に参画している方々を中心に、天心の偉業を後世に遺し伝える活動を活発に行っています」と話す。

## 東藤島公民館

住 所／福井市藤島町48-1-1  
電 話／0776-54-0039  
交通機関／えちぜん鉄道「東藤島駅」  
から徒歩3分